
 

 

 

 

 
Umwelt- und Agrarausschuss  
Herrn Vorsitzenden Oliver Kumbartzky, MdL 
 
im Hause 
 

Nachrichtlich: Frau Tschanter 

 

Kiel, 13. Juni 2019 

Fragen an die Landesregierung zum Export von Plastikabfällen 

Was wird als Plastikmüll klassifiziert? Wie viel und welche Arten von Plastikmüll fallen in SH/in 
Deutschland an? 

Welcher Anteil davon wird 

a) Exportiert? 
b) Im Inland recyclet? 
c) Im Inlands verbrannt? 
d) Im Inland deponiert? 

Hat das Ministerium Kenntnis über Statistiken über den Export von Plastikmüll? Wenn ja, In welche 
Länder wird exportiert und was geschieht dort mit dem Plastikmüll?  

Wie werden die Exporte bisher kontrolliert? Wer kontrolliert den Export von Plastikmüll aus 
Schleswig-Holstein? In welchem Umfang finden Kontrollen statt? 

Wie beurteilt die Landesregierung die rechtliche Möglichkeit für ein generelles Verbot des Exports 
von Plastikmüll aus Deutschland? 

Wie beurteilt die Landesregierung die praktische Möglichkeit des vollständigen Verbleibs allen 
Plastikmülls im Inland? Welche Recyclingkapazitäten bestehen bereits, bzw. welche 
Recyclingprodukte werden hergestellt? 

In welchem Umfang wären zusätzliche Recycling- und Entsorgungskapazitäten zu schaffen? 

Welche unmittelbaren Folgen ergeben sich nach Einschätzung der Landesregierung aus den kürzlich 
gefassten Beschlüssen zum Plastikmüll im Rahmen der Basler Konvention? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Heiner Rickers   Marlies Fritzen  Dennys Bornhöft 
und Fraktion   und Fraktion   und Fraktion 
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